
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者
+
議案に対する質疑

【２月２８日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

２番 1. 議案第１号　令和５年度羽生市一般会計予算　当初予算の概要 
斉藤 万紀子 議員 政策１ 協働・文化

1) 宝蔵寺沼ムジナモ自生地植生回復事業に関し、増額理由とその内訳 ① 生 涯 学 習 部 長

2) 多目的スペースの整備について、整備の場所と広さ、設備内容について ② 総 務 部 長

3) 託児サービスの運用について、
誰が託児を行い、どのようにサービスを周知するのか

〃

どの程度の審議会で活用し、また審議会等への参加以外でも利用できる
のか、また目標とする利用人数は
政策２ 子育て・教育

4) 学校再編成に伴う交流事業について、その目的と対象者、事業内容、
スケジュールについて

③ 学 校 教 育 部 長

5) 適応指導教室相談事業の推進について、事業の目標と予算の内訳、学習
環境の整備状況、想定する利用人数について

〃

6) 日本語指導員の配置について、指導する外国籍の児童生徒の人数とその
増加率、指導時間と内容、また減額の理由について

〃

7) 地産地消の推進と羽生産米飯給食の提供について、現在の羽生市給食の
地産地消率と今後の目標値は

〃

政策５ 産業・雇用

8) ふるさと応援寄附金事業について、寄附金増額見込みの理由 ④ 経 済 環 境 部 長

６番 1. 議案第１号　令和５年度羽生市一般会計予算
野中　一城　議員 1) 歳出　第３款民生費 第１項 第１目社会福祉総務費　第１２節委託料 ① 市 民 福 祉 部 長

基幹相談支援センター業務委託料

①基幹相談支援センターの設置場所について

②支援事業の内容について
2) 歳出　第３款民生費 第１項 第３目高齢者の保健事業と介護予防の一体

的実施事業
〃

①高齢者のフレイル予防・健康づくりの取り組みの内容について

3) 歳出　第８款土木費 第３項 第１目都市計画総務費 第１２節委託料 ② まちづくり部長

公開型地理情報システム保守管理委託料

①公開型地理情報システム保守管理の内容について
②令和４年６月補正予算６００万円のシステムに対して保守管理料が
　高額なのでは

4) 当初予算の概要　政策４ 安全･安心 ③ 消 防 長

２.消防・救急・救助体制の充実　羽生消防フェア

①イベントの内容について

2. 議案第６号　令和５年度羽生市水道事業会計予算　当初予算の概要 まちづくり部長
1) 政策６ 都市基盤

４.上水道の整備　地方公営企業法会計支援業務

①支援業務の詳細について

３番 1. 議案第１号　令和５年度羽生市一般会計予算　 ①まちづくり部長
江原　博之　議員 1) 歳出　第９款消防費 第１項消防費 第４目防災費　水害対策経費

第１４節工事請負費　水害対策等工事請負費６４,９００千円
南中学校校庭貯留施設整備工事　内容の詳細について

2. 議案第７号　令和５年度羽生市下水道事業会計予算　 〃

1) 支出　第１款下水道事業費用　第１項営業費用　第３目処理場費
委託料　水質浄化センター未利用地測量業務委託料２,６９５千円の事
業内容の詳細について

その１　令和５年度予算関係（議案第１号から同第７号まで）

                                           令和５年３月定例市議会

答 弁 者
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５番 1. 議案第１号　令和５年度羽生市一般会計予算　当初予算の概要
西山　丈由　議員 政策５　産業・雇用　１.農業の振興

1) 新たな羽生市三田ケ谷農林公園の展開および（株）羽生の里の円滑な
清算支援

①経 済 環 境 部 長

・レストランのリニューアルオープンでは、どのような人を対象に、
　及びどのような特色あるレストランにする計画か
・農業物産館の充実について
政策８　行政経営　４.行政経営の効率化

2) 自治体システム標準化等対応業務 ２８,６００千円 ②企 画 財 務 部 長
・国の示す標準準拠システムとは、どのようなものか

・これまでと何が、どのように変わるのか

１番 1. 議案第１号　令和５年度羽生市一般会計予算　当初予算の概要
田口　聡 議員 政策３ 福祉・健康　５.スポーツの振興

1) 新スポーツイベントの開催について ①生 涯 学 習 部 長
・どのようなイベントをいつ頃に開催するのか、概要は決まっているの
　か
・地区の体育振興会への協力事項は予定されているのか

政策４ 安全・安心　４.防犯対策の推進
2) 防犯啓発事業の推進 ②総 務 部 長

令和５年度はどのような啓発活動、防犯講習会を予定しているのか。
時期・内容・対象・講師など

８番 1. 議案第１号　令和５年度羽生市一般会計予算　当初予算の概要

柳沢　暁　議員 政策６　都市基盤　１.市街地等の整備

1) 羽生市立地適正化計画の策定　１,８１０万５千円 ① まちづくり部長

①詳細について

政策２　子育て・教育　１.子育て支援の推進

2) 医療的ケア児への支援　６８７千円 ② 市 民 福 祉 部 長

①具体的な支援の状況と今後どのような支援体制となるのか

②十分な支援体制が整うのか

政策３　福祉・健康　６.社会保障の適正運用
3) 生活困窮世帯の子どもへの学習支援　１８７万円 〃

①対象者と対象人数について

②十分な予算となっているのでしょうか　※令和４年度１７６万円

2. 議案第２号　令和５年度羽生市国民健康保険特別会計予算　歳出 〃

1) 健康診査の実施

①目標達成に向けての新たな取り組みについて　※受診率目標６０％

※令和３年度決算付属資料P161 特定健康診査受診率34.4％、目標53％

※令和２年度決算付属資料P159 特定健康診査受診率34.1％、目標49％

※令和元年度決算付属資料P153 特定健康診査受診率33.5％、目標〇％

3. 議案第６号　令和５年度羽生市水道事業会計予算　収入 まちづくり部長

1) 給水収益　　１１億４,８４０万円
①羽生市水道ビジョンには、令和５年度を目途に水道料金を改定する旨
　が記載されていますが、新年度予算には料金改定が盛り込まれていま
　せん。盛り込まれないことによる今後の財政への影響について
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議案に対する質疑

【２月２８日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

２番 1. 議案第９号　令和４年度羽生市一般会計補正予算（第１０号）
斉藤 万紀子 議員 1) 学校トイレの清掃業務に関し、その内容とスケジュール ①学 校 教 育 部 長

2) 公共施設太陽光発電設備等導入可能性調査について、何か所の調査を予
定しているのか、また採算性とスケジュールについて

②経 済 環 境 部 長

2. 議案第１１号　羽生市男女共同参画推進条例について ③総 務 部 長

1) 条例の周知の方法と、今後の活用方針について

３番 1. 議案第９号　令和４年度羽生市一般会計補正予算（第１０号） ①市 民 福 祉 部 長

江原　博之　議員 1) 第３款民生費 第２項児童福祉費 第１目児童福祉総務費
民間保育所助成事業　第１８節 負担金補助及び交付金
保育対策総合支援事業費補助金３,５５０千円のうち、送迎バス安全対
策事業１,０５０千円の事業内容の詳細について

市政に対する一般質問

【３月１日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

７番 1. 職員の事務処理ミスで発生した費用の負担について ① 総 務 部 長

2. 学校給食の安全性確保について ② 学 校 教 育 部 長
1) 学校内の保管場所から教室までの安全性の確保について

3. 教員用手引書「生徒指導提要」の改定について ③ 〃
1) 子どもの権利条約やこども基本法が明記されたことについて

６番 1. 防災士資格取得の支援について ① 総 務 部 長
野中　一城　議員 1) 自主防災組織の具体的な活動内容について

2) 自主防災組織の強化のために、一人以上の防災士の配置について

3) 防災士養成講座開催及び資格取得費用支援について

4) 防災士の周知・啓発及び資格取得へ導く支援等について

2. 公共施設を利用した自習室の使用について ②生 涯 学 習 部 長

１番 1. 自転車事故０（ゼロ）のまちを目指して ①総 務 部 長
田口　聡 議員 1) 過去３年間の羽生市内における自転車事故の発生状況について

2) 自転車事故防止に向けた現在の羽生市の取り組みについて

3) 児童･生徒、高齢者、外国人向けの自転車事故防止の啓蒙活動について

2. 羽生市斎場の老朽化について ②市 民 福 祉 部 長
1) 同斎場の現状について
2) 耐用年数、今後の修繕の見込み、建て替えの概算について
3) 今後の斎場整備の方向性について

５番 1. 歩道整備について ① まちづくり部長
西山　丈由　議員 1) 歩道が河川等の上で途切れる理由について

2) 上村上ノ落排水路に架かる歩道整備について

3) 安全な歩道整備について

３番
1. 「伝える」から「伝わる」ユニバーサルデザイン（ＵＤ）フォントの

活用について
① 総 務 部 長

江原　博之　議員 1) ＵＤフォントについてどのように認識しているか

2) 羽生市での行政文書に採用されているフォントについて

3) 羽生市役所内でのＵＤフォントの活用実態について

4) 学校でのＵＤフォントの活用実態について

2. 不登校生徒の卒業後の支援について ②市 民 福 祉 部 長
1) 過去５年間に卒業した不登校生徒の数について
2) 卒業後の進路について
3) 進学や就職をしない人への支援について

3. 中学生の制服について ③学 校 教 育 部 長
1) 女子用スラックスを選択できるようにすべき

その２　令和４年度補正予算・条例等　（議案第９号から同第１７号まで）

答 弁 者

増田　敏雄　議員

                                

答　弁　者
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【３月２日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

２番 1. こども家庭庁発足に伴う今後のこども、子育て支援について
斉藤 万紀子 議員 1) 羽生市の今後のこども、子育て施策の方針 ① 市 長

2) こども、子育て支援の拡充と体制強化 〃
3) 具体的な取り組み ② 市 民 福 祉 部 長

①こども政策に係る関係部局を集めた会議の実施について

②こども・子育て当事者のニーズの把握は

2. こども基本法施行に伴うこどもの権利と取り組みについて

1) こどもが安心して暮らせる地域とは ③ 市 長

2) こどもたちの居場所作り ④ 生 涯 学 習 部 長

3) 学校以外の学べる場の確保 〃

4) こどもたちへの情報提供 〃

5) こどもたちの意見表明と参画の推進 〃

１０番 1. 教員の働き方改革と部活動について ① 学 校 教 育 部 長

島村　勉　議員 1) 部活動の休部の基準について

2) 小人数部活動の継続について
3) 働き方改革・地域移行など国・県・市の指針が整わない時期に少人数

部活の募集を中止するのは時期尚早ではないか

2. 岩瀬土地区画整理事業地内の調整池（南工区）について ② まちづくり部長

1) 工事概要について

2) 設計変更について

3) 今後の対応について

3. 令和３年９月に発注した砂山地内の配水管布設工事について ③ 〃

1) 工事概要について

2) 工事が中断している要因について

3) 今後の対応について

８番 1. 少子化対策、学校給食費無償化について
柳沢　暁　議員 1) 羽生市まち・ひと・しごと創生総合戦略の2020年目標出生率1.5未達成

の分析及び2024年の目標出生率1.7の達成見通し、新たな施策について
① 企 画 財 務 部 長

2) 小中学校の給食費無償化の見解について
※完全無償化254自治体に広がっている

② 学 校 教 育 部 長

3) 小中学校の給食費無償化、多子世帯や一部補助から始めては 〃

※第3子以降の無償化は行田、熊谷、久喜、白岡、春日部など
　行田は2022年度の中学校の給食費無償、来年度も継続見込み

4) 国や県への要望について 〃

2. 住宅改修補助制度の予算増額、再度利用等の充実について ②経 済 環 境 部 長

1) 住宅改修補助制度の経済波及効果について
2) 予算額の増額について

※令和3年度600万、令和4年度1000万、令和5年度800万

3) 再度利用について　※加須は令和3年度から5年に1度利用可

１４番 1. 公共工事入札のあり方について ① 企 画 財 務 部 長
丑久保 恒行 議員 1) 市内業者の育成について

2) 専門部署の開設について

答　弁　者
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